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надо подкрепить и поддержать умелым 
руководством и организаторской работой, 
по-боевому возглавить социалистическое 
соревнование за выполнение и перевыпол
нение заданий шестой пятилетки, на
стойчиво добиваясь того, чтобы все соору
жения возводились быстро, высококаче
ственно и экономично.
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Своевременно построить 
силосные сооружения

Т РУЖЕНИКИ сельского хо
зяйства нашей области с 

большим подъемом борются за 
дальнейший подъем животновод
ства и рост его продуктивности. 
Успешно решить эту задачу мож
но при условии создания прочной 
кормовой базы, увеличения посе
вов кукурузы и других зерновых 
и кормовых культур.

Выполняя указания Централь
ного Комитета КПСС и Советского 
правительства, колхозы, совхозы 
и машинно-тракторные станции 
значительно увеличили посевы 'та
кой ценной зерновой и фуражной 
культуры, какой является кукуру
за, и этим самым укрепили кор
мовую базу животноводства.

Колхозники, работники совхозов 
и машинно-тракторных станций 
настойчиво борются за высокий 

’ урожай, за то, чтобы вырастить 
больше кормов для животновод
ства. Задача состоит в том, чтобы 
выращенный урожай убрать, заго
товить больше кормов в срок. Для 
этого нужно своевременно пост
роить силосные сооружения, баш
ни, траншеи, ямы, а те, которые 
тл^буют ремонта — привести в 
порядок.

В выполнении этой работы кол
хозники ждут практической по
мощи от строительно-монтажных 
организаций и промышленных 
предприятий. В 1956 году пред
приятия нашего города должны 

-построить новых силосных соору
жений более, чем на 25 тысяч 
тонн, из них большая часть 
должна быть облицована железо
бетоном.

В прошлом году почти все хо
зяйственные руководители, пар
тийные организации со всей от
ветственностью подошли к выпол
нению важного народно-хозяйст
венного задания. Нефтеперераба
тывающий завод, Кашпирское 
рудоуправление, завод пищевых 
концентратов и многие другие 
своевременно и доброкачественно 
выполнили задания по строитель
ству силосных траншей и оказали 
большую помощь подшефным ма- 
шинно - тракторным станциям, 
колхозам и совхозам в уборке 
урожая.

В этом году также большая 
часть руководителей строитель
ных организаций и предприятий 
по-боевому взялась за выполнение 
заданий по строительству силос
ных сооружений. Нефтеперераба
тывающий завод уже вырыл тран
шей на 550 тонн силоса. Дор-

стройучасток закончил земляные 
работы в трех колхозах и одно
временно с рытьем траншей на 
стройдворе заготавливает железо
бетонные плиты. Коллектив девя
той дистанции пути (начальник 
тов. Золотницкий) решил выпол
нить задание по строительству 
траншей к 25 июля вместо 20 ав
густа по плану.

Однако на сегодняшний день 
из большого объема работ по 
строительству силосных сооруже
ний строительные организации и 
предприятия города выполнили 
только 30 процентов. Между 
тем время не ждет. Погодные 
условия этого лета создают усло
вия для раннего созревания посе
вов. Поэтому областной комитет 
партии дал указание сократить 
сроки строительства силосных 
сооружений и закончить их не к 
30, а к 15—20 августа.

В то же время отдельные ру
ководители предприятий до  само
го последнего времени под раз
личными предлогами оттягивали 
заключение договоров с колхоза
ми на строительство силосных 
траншей. Исполняющий обязанно
сти директора домостроительного 
комбината тов. Михайлин, напри
мер, только под большим нажи
мом вышестоящих органов заклю
чил договор с подшефным колхо
зом. Медленно разворачивает ра
боты в колхозах по сооружению 
силосных траншей трест № 112 
(управляющий тов. Евдокимов), 
строительно - монтажное управле
ние № 3 (начальник тов. Шкель) 
и некоторые другие.

Дальше такое положение нетер
пимо. Задача состоит в том, что
бы строительные организации и 
предприятия города, как и в 
прошлом году, со всей ответст
венностью отнеслись к выполне
нию задания по сооружению си
лосных траншей в колхозах. Это 
дело большой государственной 
важности. Сейчас, не откладывая 
дело в долгий ящик, нужно заво
зить на места строительства лесо
материалы, цемент, камень, меха
низмы, создать специальные 
бригады и приступить к рабо
там. Требуется разработать гра
фик начала и окончания строи
тельства.

Долг партийных организаций— 
установить постоянный контроль 
за строительством силосных со
оружений, обеспечить высокое их 
качество.

Беседа руководителей советского 
правительства с Его Величеством 

шахиншахом Ирана
27 июня в Кремле в 10 часов 

30 минут утра состоялась беседа 
Председателя Президиума Верхов
ного Совета СССР К. Е. Вороши
лова, Председателя Совета Мини
стров СССР Н. А. Булганина, чле
на Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущева и первого за
местителя Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микояна с 
Его Величеством шахиншахом 
Ирана Мохаммедом Реза Пехлеви.

На беседе с советской стороны 
присутствовали: В. С. Семенов, 
Л. Ф. Ильичев, А. И. Лаврентьев,

А. П. Павлов. С иранской стороны 
присутствовали: министр торгов
ли Ирана Ибрагим Кашани; сена
тор Мохаммед Саед, генерал- 
адыотант Яздан-Панах, Чрезвы
чайный и Полномочный Посол 
Ирана в СССР А. Г. Масуд—  
Ансари.

Беседа проходила в обстановке 
сердечности и касалась дружест
венных отношений между двумя 
странами. Стороны придержи
ваются одних и тех же взглядов в 
желании укрепить эти дружест
венные отношения.

КРУПНОЕ ВОДОХРАНИЛИЩЕ В СРЕДНЕЙ АЗИИ
Началась подготовка к строи

тельству Чим-Курганского водо
хранилища, предназначенного для 
сбора паводковых вод Кашка- 
Дарьи.

Под водохранилище использу
ется естественная впадина, кото
рую перекроет шестикилометро

вая плотина. В нее предстоит 
уложить 40 тысяч кубометроз 
железобетона. Новое гидротех
ническое сооружение вместит 500 
миллионов кубометров воды. Это
го количества будет достаточно 
для орошения 40 тысяч гектаров 
новых земель. (ТАСС).

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

Москва. Всесоюзная промышленная выставка 1956 года.
В павильоне «Геология, нефть, химия» демонстрируется геофи

зическая комплексная установка,предназначенная для поисков ра
диоактивных р у д  с самолета. Самолет, на котором смонтирована 
аппаратура, пролетает над обследуемым участком на высоте от 
50 до 100 метров со скоростью 100 километров в час. Места, где 
в земле происходит распад урана и излучаются гамма-лучи, прибор 
регистрирует при помощи специального самопишущего приспо
собления. В дальнейшем участки, на которых зарегистрировано 
излучение гамма-лучей, проверяются наземным отрядом по задан
ным профилям на автомашине, оборудованной специальными 
чувствительными приборами. После подтверждения данных, полу
ченных разведкой с самолета, участок разведывается специальной 
геологической партией и производятся лабораторные исследования 
образцов радиоактивных руд.

НА СНИМКЕ: посетители осматривают геофизическую комплекс
ную установку.

Фото Э. Евзерихина. (Фотохроника ТАСС).
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НАКАНУНЕ ЗАПОЛНЕНИЯ КАЙРАК-КУМСК0Г0 ВОДОХРАНИЛИЩА
Строители Кайрак-Кумской 

ГЭС переживают волнующие дни.
Ведется подготовка к перекрытию 
водосливной плотины железными 
затворами к началу накопления 
сыр-дарьинскон воды в К аира х- 
Кумское водохранилище.

Монтажники установили кран 
грузоподъемностью 250 тонн, ко
торый будет регулировать затво
ры плотины. Одновременно строи
тели уложили арматуру и бетон 
в бычки, подняли их до проект
ных отметок. Заканчивается под
готовка чаши водохранилища.

Для предохранения вышележащих 
земель от затопления оно обне
сено двадцатикилометровой на
сыпной дамбой, вдоль которой 
прорыты дрены и' коллекторы 
для сброса грунтовых вод.

686 гектаров в зоне водохрани
лища очищено от лесов.

Опускание затворов между 
бычками ¡плотины будет заверше
но к четвертому июля. До конца 
года в Кайрак-Кумском море бу
дет накоплено 1,2 миллиарда ку
бометров воды.

(ТАСС).

ЛЕКЦИИ ЗАРУБЕЖНЫХ УЧЕНЫХ В МГУ
В Московском Государственном 

Университете часто можно видеть 
иностранных ученых. Только за 
1955—56 учебный год на кафед
рах Университета было прочитано 
учеными ряда стран свыше 40 
лекций. Большой интерес ¡вызвали 
лекции видного немецкого эконо
миста л р офессор а Б ер линског о 
университета имени Гумбольдта 
Юргена Кучинского «Развитие ка
питализма в Германии» и «Мето
дика изучения положения рабоче
го класса», профессора Кембридж
ского университета Элен Кар
трайт — специалиста в области

теории дифференциальных урав
нений. Цикл лекций по вопросам 
физической химии прочитал член 
Венгерской Академии наук про
фессор Арлад Кишш. В своих 
лекциях он сообщил о разрабо
танном им новом, еще не опубли
кованном методе исследований.

В настоящее время в столице 
по приглашению Московского 
Университета находится извест
ный французский математик член 
французской Академии наук про
фессор Арно Данжуа. Он прочи
тал цикл лекций ло теории спе
циальных функций матем этиче
ского анализа.

ПО СТРАНАМ НАРОДНОЙ 

ДЕМОКРАТИИ

ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ 
УСПЕХИ ТРУДЯЩИХСЯ 

КИТАЯ
ПЕКИН. Трудящиеся Китая бо

рются за досрочное выполнение 
пятилетнего плана развития на
родного хозяйства страны. В Тянь
цзине — одном из крупнейших 
промышленных центров Китая — 
коллективы 23 государственных и 
смешанных предприятий уже за
вершили выполнение заданий пер
вой пятилетки и работают теперь 
в счет программы 1958 года. В 
числе этих предприятий — ме
таллургический завод «Дамин», 
химический завод, пивзавод, фаб
рика швейных машин, текстиль
ная фабрика и другие. На этих 
предприятиях среди рабочих ши
рокий размах .получили производ
ственное соревнование, движение 
новаторов и рационализаторов.

Газета «Шэньснжибао» сообщи
ла о крупном успехе нефтяников 
Яньчанских промыслов в провин
ции Шэньси. Коллектив нефте
промыслов выполнил пятилетнюю 
программу на 19 месяцев и семь 
дней раньше срока.

ПОДГОТОВКА 
СПЕЦИАЛИСТОВ СЕЛЬСКОГО 

ХОЗЯЙСТВА В ПОЛЬШЕ
ВАРШАВА. В настоящее время 

в Польше имеется семь лучших 
сельскохозяйственных учебных за
ведений, которые за время своего 
существования подготовили не
сколько тысяч специалистов сель
ского хозяйства.

Большую роль в подготовке 
сельскохозяйственных кадров иг
рают техникумы, готовящие спе
циалистов по агротехнике, зоове
теринарии гидромелиорации, ого
родничеству, механизации и сель
скохозяйственному строительству. 
В стране насчитывается более 180 
сельскохозяйственных технику
мов. За годы шестилетки сельско
хозяйственные техникумы подго
товили почти 20 тысяч специа
листов.

Кроме того, в стпане имеется 
широкая сеть сельскохозяйствен
ных школ.

(ТАСС).

В ВЕНГРИИ НАЧАЛОСЬ 
СТРОИТЕЛЬСТВО АТОМНОГО 

РЕАКТОРА
БУДАПЕШТ. В окрестностях 

Будапешта на горе Свободы на
чалось строительство первого вен
герского атомного реактора. Он 
сооружается на основе советской 
документации и с помощью совет
ских специалистов. Необходимое 
оборудование также доставлено 
из СССР. (ТАСС).

35  О - л е т и е  Х в а л ы н с к а
Разделяя Ульяновскую и Куй

бышевскую области, Волга про
должает свой путь по Хвалын- 
скому району Саратовской об
ласти. Центру этого района — 
городу Хвалынску исполнилось 
350 лет.

Во второй патовине июня 
1006 года эта часть Поволжья 
была передана во владение Чу
дова монастыря, и сюда прибы
ли его крепостные для ловли 
осетров. Они основали здесь се
ло Сосновый Остров, назван
ное через несколько десятиле
тий Хвалынском.

В течение трех столетий преж
ний Хвалынск оставался типич
ным захолустьем. В начале XX 
века «цивилизация» уезда ха
рактеризовалась 4—5 пролента
ми грамотного населения.

В годы первой русской рево

люции крестьяне Хвалынского 
уезда шесть раз поднимались 
на восстание, не взирая на кро
вавые расправы тогдашнего са
ратовского губернатора Столы
пина.

Много тяжелых жертв понес
ли хвалынские большевики в 
борьбе за советскую власть. Ле
том 1918 года белогвардейцы 
расстреляли здесь 300 револю
ционеров — активистов и под
вергли зверским пыткам более 
тысячи человек на «барже смер
ти». Однако вскоре контррево
люционеры понесли заслужен
ную кару от хвалынских парти
зан и легендарной Чапаевской 

дивизии.
За годы Советской власти в 

Хвалынском районе произошли 
ог ромн ые соци а л ьно-экон омиче
ские и культурные преобразова

ния. В районе — 3 МТС, 4 сов
хоза и 18 колхозов, из которых 
6 —; миллионеры. В Хвалынске 
работают крупный деревообра
батывающий комбинат, плодо
консервные предприятия, элек
тростанция, завершается строи
тельство москательно-козеино- 
вого комбината. В районе нет 
неграмотных, все больше стано
вится людей с высшим и сред
ним образованием. В городе — 
Дом культуры, радиоузел, кино
театр, две библиотеки, краевед
ческий музей, кооперативный 
техникум, педагогическое и тех
ническое училища.

Расположенный среди лесов и 
садов волжский город Хва
лынск становится курортом, из
вестным далеко за пределами 
области.

(ТАСС).



2. К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь 29 июня 1956 г., N-» 128.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ Экономическая конференция 
в Октябрьском районе

Октябрьский райком КПСС, партийные организации предприя
тий и строек района проводят значительную работу по экономи
ческому образованию кадров. В районе читаются лекции на эко
номические темы, работали семинары по изучению конкретной 
экономики.

Наиболее «узким местом» в деятельности предприятий района 
является выполнение заданий по снижению себестоимости выпус
каемой продукции. Завышение ее за минувшие месяцы по райо
ну причинило убыток свыше двух миллионов рублей.

В связи с этим на предприятиях при участии работников рай
кома были разработаны мероприятия по снижению себестоимости 
продукции. А недавно по этому вопросу проведена районная эко
номическая конференция. В работе ее участвовали руководители 
предприятий, партийные и профсоюзные работники, передови
ки социалистического соревнования.

С докладом «Себестоимость выпускаемой продукции и пути ее 
снижения на предприятиях района» выступил управляющий от
делением Госбанка тов. Филиппов.

В обсуждении этого вопроса приняли участие начальник тех
нического отдела Батракского вагонного депо тов. Чуприна, 
штукатур строительного управления № 1 тов. Гайда, экономист 
Батракского асфальтового завода тов. Юнина и другие. На конфе
ренции также выступил первый секретарь райкома КПСС тов. 
Солодов.

Ниже помещаем в корреспондентской записи несколько вы
ступлений участников экономической конференции.

Совершенствуя производство, снижаем 
себестоимость продукции

М. ЧУПРИНА,
начальник техотдела Батракского вагонного депо

В начале года коллективом де
по были разработаны организаци
онно-технические мероприятия по 
обеспечению выполнения государ
ственного плана, где вопросы сни
жения себестоимости ремонта за
няли ведущее место.

Орган и з а ци он но -техническим и 
мероприятиями было предусмот
рено дальнейшее совершенствова
ние технологии, в частности, внед
рение метода ремонта вагонов де
по, принятого на станции Львов, 
изготовление и внедрение в про
изводство приспособлений малой 
механизации, рационализаторских 
предложений, внедрение новой тех
ники передовых методов труда.

Намеченные мероприятия ус
пешно выполняются. Их осуще
ствление находится в центре вни
мания хозяйственников, партийной 
и профсоюзной организаций. Внед
рение новой техники поднимает 
производительность труда, снижа
ет себестоимость изделий. За про
шедшие месяцы этого года введе
ны в эксплуатацию два токарных 
станка, центрифуга для отжима 
концов в концепропиточной, два 
селеновых выпрямителя для за
рядки аккумуляторов, два заклел- 
конагревателя.

Технический прогресс на произ
водстве оказывает свое влияние 
на снижение себестоимости про
дукции. Так, внедрение селеновых 
выпрямителей дает экономию на 
зарядке аккумуляторов около 
трех тысяч рублей, а заклепко- 
нагреватели—3600 рублей. Токар
ные станки позволили значитель
но улучшить качество обработки 
деталей и увеличить скорости ре
зания.

В депо работает эксперимен
тальная бригада. В ее составе ра
ботают наиболее квалифицирован
ные рабочие, ей предоставлено по
мещение, необходимое оборудова
ние. Бригадой проделана значи
тельная работа по изготовлению 
приспособлений малой механиза
ции, осуществлению одобренных и 
рекомендованных к внедрению 

предложений. В этом году брига
дой изготовлены 73 приспособле
ния малой механизации, в том 
числе: пресс для зажима резцов 
при наплавке, станок для фрезе
рования хвостовика автосцепки. 
Каждое из внедренных приспособ
лений влияет на повышение про
изводительности труда, снижение 
себестоимости продукции и в 

среднем дает от 300 до 1200 руб
лей экономии.

В снижение себестоимости про
дукции вносят свой вклад и наши 
рационализаторы. Чтобы их дея
тельность была более целенаправ
ленной, с ними проводятся сове
щания по отдельным вопросам ме
ханизации и организации произ
водства, для них составляются 
темники. От внедрения рациона 
лизаторских предложений в эгом 
году депо уже получает около 
19 тысяч рублей экономии.

Но мало для обеспечения се
бестоимости продукции внедрять 
новую технику, рационализировать 
производство. Необходимо, чтобы 
на нем работали знающие, квали
фицированные рабочие. Но знание 
своей специальности недостаточ
но, необходимо изучать опыт, луч
шие приемы работы. Это прово
дится у нас организованно. Изуче
ние и обобщение достижений пе
редовиков социалистического со
ревнования администрацией и пар
тийным бюро поручается инже
нерно-техническим работникам. 
Так, изучен и описан опыт ос
мотрщика вагонов тов. Усынина, 
слесаря-автоматчика тов. Порец- 
кова и других.

Кроме того, как показала прак
тика, хорошей формой распрост
ранения опыта лучших рабочих 
являются школы передового опы
та непосредственно на рабочих 
местах. В них учились многие ва
гонники.

Наиболее массовым мероприя
тием по распространению передо
вых методов труда являются у 
нас технические конференции. В 
частности, была проведена конфе
ренция, посвященная работе чет
вертого парка. В настоящее вре
мя ведется подготовка к очеред
ной конференции.

На снижение себестоимости 
продукции большое влияние ока
зывает борьба со штатными изли
шествами и снижение браков в 
работе. В этом году мы высвобо
дили для других участков народ
ного хозяйства несколько десят
ков человек.

Известно, что брак в работе - -  
бич для себестоимости продукции. 
Против брака мы боремся не 
только административными и вос
питательными мерами, но и техни
ческими. При изготовлении ряда 
деталей к вагонам раньше допус
калось много брака. Это получа
лось потому, что их изготовление 
производилось технически несо
вершенно, примитивным способом. 
Теперь изготовлены штампы и 
брак исключен. Чтобы еще более 
снизить себестоимость ремонта 
вагонов, сократить расход госу
дарственных средств, в депо ши
роко практикуется реставрация 
бывших в употреблении деталей. 
О том, как это экономически вы
годно, говорит следующий пример: 
за минувшие месяцы 1956 года от 
реставрации старых запасных ча
стей своими силами и использова
ния для этой цели производствен
ных отходов депо имеет экономию 
в 412 тысяч рублей.

Для снижения себестоимости 
выпускаемой ¡продукции, выпол
няемых работ на каждом пред
приятии имеются неограниченные 
возможности. Много их еще и у 
-нас. Надо привести их все в 
движение, поставить на службу 
выполнения Директив XX съезда 
Коммунистической партии Совет
ского Союза по шестому пятилет- 
нему плану.

УМЕТЬ СЧИТАТЬ, БЕРЕЧЬ КОПЕЙКУ
О. ЮНИНА,

экономист Батракского асфальтового завода
Батракский асфальтовый завод 

не справляется с заданием по 
снижению себестоимости продук
ции. За пять месяцев этого года 
перерасход по этой статье соста
вил почти полмиллиона рублей.

Где причины этого? Наши хо
зяйственники, особенно работники 
цехов, производственных участ
ков, не научились по государст
венному считать и беречь госу
дарственную копейку. В этом, ко
нечно, сказывается недостаток 
экономических знаний, неумение 
применять их на практике.

На заводе израсходовано доро
гостоящего битума марки № 5 
больше, чем требовалось на 
1807 тонн. Это повысило стои
мость продукции на 114 тысяч 
рублей.

Руководители предприятия — 
директор тов. Иерусалимов и 
главный инженер тов. Назин— 
знали причины удорожания себе
стоимости тонны асфальта, но 
мирились с этим. Они молчали
во проходили мимо того, что на
чальник цеха тов. Палагин и 
исполнявший обязанности началь
ника цеха тов. Малкин допускали 
бесхозяйственность, расходовали 
битум марки № 5, который было 
легче доставлять в цех, вместо 
битума марки № 3.

Экономические показатели тог
да будут улучшаться, когда будут 
учитываться промахи в работе, до
пущенные ранее. На нашем заводе 
в прошлом году за простои ва
гонов было уплачено 30 тысяч руб
лей штрафов. Между тем, как 
свидетельствуют факты, это ни
чему нас не научило. Простои ва
гонов продолжаются, механизация 
погрузочных работ не осуществля
ется, плохо организован труд. И 
вот только за пять месяцев за про
стои вагонов выплачено штра
фов в сумме 35 тысяч рублей.

Высоки цеховые расходы и рас
ходы по содержанию оборудова
ния. Они на 141 тысячу рублей 
выше нормы.

У нас нерационально исполь
зуются материалы, высока се
бестоимость грузоперевозок. Она 
фактически превышает прошло
годнюю. Все это следствие того, 
что транспорт используется не на

полную мощность и допускаются 
частые его простои.

В простоях повинны не только 
наши транспортники. У нас не 
научились хранить готовую про
дукцию и уже после выпуска по
вышают ее себестоимость. Около 
шести тысяч тонн асфальта чис
лились переходящим остатком с 
прошлого года. На складе плохо 
пересыпанные песком брикеты сли
лись в сплошную массу и их при
шлось раскирковывать.

И вот результат — перерасход 
по внепроизводственным расходам 
составил свыше ста тысяч рублей.

Далеко несовершенно у нас 
еще внутрицеховое планирование.

Планом организационно-техни
ческих мероприятий намечено 
осуществить механизацию ряда 
трудоемких производственных 

процессов. Часть этой работы вы
полнена, но ряд наиболее важ
ных мероприятий не выполняется, 
хотя сроки проходят.

Насколько важны эти усовер
шенствования свидетельствует та
кой пример. Внедрение скрепер
ных лебедок позволило бы заво
ду получить экономию и снизить 
себестоимость продукции, пример
но, на 150 тысяч рублей. Это 
очень важное мероприятие, к со
жалению, внедряется очень 

медленно. В апреле и мае было 
погружено скреперами не больше 
500—600 тонн камня. За послед
нее время погрузка скреперами 
увеличилась, но все-таки работа
ют эти механизмы далеко не на 
полную мощность. Плохо исполь
зуется и второй автопогрузчик.

Для того, чтобы снизить себе
стоимость продукции, выпускаемой 
заводом, надо добиться того, что
бы обеспечить использование би
тума марки № 3, в количестве на 
менее 50 процентов, улучшить 
использование скреперных лебе
док, чтобы они в месяц грузили 
не менее трех тысяч тонн камня. 
Надо, наконец, добиться того, что
бы предприятие работало ритмич
но, по-часовому графику.

Батракский завод может рабо
тать лучше, снизить себестоимость 
продукции. К этому сейчас на
правляются все усилия коллекти
ва.

ЭТО НЕ М Е Л О Ч И
М. ГАЙДА,

руководитель бригады штукатуров 
строительного управления № 1.

Часто у нас на производствен
ных совещаниях в стройуправле
нии идут нескончаемые разгово
ры и даже споры о снижении се
бестоимости, а в чем эта себе
стоимость выражается, многие 
толком не знают. Это ведь только 
слепой не видит того, куда и на 
что расходуются материальные 
средства, какой затрачивается 
труд.

На стройки много требуется пе
ска. Этот местный строительный 
материал, казалось бы, должен 
быть дешевым. Но и на нем мы 
проигрываем, повышаем его себе
стоимость при перевозках авто
транспортом на дальние расстоя
ния. Если бы был разработан 
Воскресенский карьер (о чем 
должны были позаботиться руко
водители управления), то в запла
нированную себестоимость песка 
мы бы вполне уложились, а то и 
добились бы даже экономии. Те
перь же, привозя песок из-под 
Сызрани, управление на каждой 
его тонне теряет несколько руб
лей.

У нас нередко допускается пе
рерасход раствора, а, как известно, 
вяжущий материал стоит недеше
во. Поэтому, чтобы каждый грамм 
цемента использовался в дело, не
обходимо тщательно готовить ра
створ, просевать песок и т. д.

У нас же этого не делают. К че
му это приводит? Комья песка, 
облепленные цементом, выбрасы
ваются. А ведь это деньги.

На стройку доставляется кир
пич не только разных марок, но и 
размеров, поэтому стены кладутся 
неровные, с выступами и углубле
ниями . Штукатур должен все это 
сравнять, привести в надлежащий 
вид. А чтобы сделать это, необхо
димо сверх нормы расходовать 
раствор. Следовательно, возни
кают дополнительные расходы, а 
себестоимость повышается.

Строительные объекты мы еще 
по-настоящему готовить под от
делку не научились. Отделываем 
мы сейчас помещение новой шко
лы. После того, как мы заканчи
ваем штукатурку, в потолках и 
стенах пробиваются отверстия 
для санитарно-технических и дру
гих работ. Затем эти следы раз
рушений надо будет ликвидиро
вать, а сметой, как известно, это 
не предусматривается. Волей-не
волей затрачиваются дополнитель
ные средства. И от этого себе
стоимость опять повышается.

Я ¡привел лишь несколько фак
тов, на которые у нас смотрят, 
как на «мелочи», .но это не мело
чи, и нашим (руководителям сле
дует обратить на них самое боль
шое внимание.

щ ттт

Чувашская АССР. Далеко за 
пределами Чувашии известно имя 
Е. И. Васильевой — агронома кол
хоза имени Ворошилова Яльчик- 
ского района. Ее заслуги в борьбе 
за высокие урожаи и в укреплении 
коллективного хозяйства высоко 
оценены. Недавно Указом Прези
диума Верховного Совета Чуваш
ской АССР Е. И. Васильевой при
своено почетное звание «Заслу
женного агронома Чувашской 
АССР». Она внедряет достижения 
науки в колхозное производство, 
много работает над обобщением 
опыта работы артели. В этом го 
цу изданы ее брошюры: «Три с 
половиной миллиона рублей дохо
да от конопли», «Кукуруза—пен
ная кормовая культура», «За 
создание прочной кормовой базы». 
Колхозный агроном внимательно 
следит за всеми книжными новин
ками по вопросам сельского хозяй
ства, является подписчиком на 
многие издания.

НА СНИМКЕ: Е. И. Васильева 
получает свежую почту от кол
хозного почтальона Ольги Селива
новой.

Фото Б. Мясникова.
(Фотохроника ТАСС).

Комбайн „КСК-2,6"
Социалистическое сельское хо

зяйство оснащается все более но
вой и совершенной техникой. Мил
лионы гектаров колхозных и сов
хозных полей заняты в этом году 
под посевами кукурузы.

Перед машиностроителями по
ставлена задача создать такую 
машину, чтобы она убирала раз
дельно стебли и початки кукуру
зы не только в молочно-восковой 
спелости, но и в зрелом состоянии.

Конструкторы и рабочие ком
байнового завода в содружестве 
с научными работниками Всесо
юзного института механизации 
сельского хозяйства заняты разра
боткой такого комбайна. Он со
здан на базе существующего сило
соуборочного комбайна СК-2,6 и 
уже прошел первые испытания в 
прошлом году в южных районах 
страны. При испытании механиза
торами и специалистами сельско
го хозяйства был выявлен ряд 
недостатков.

Конструкторы и технологи снова 
взялись за чертежи, за изменение 
узлов и некоторых деталей, а рабо
чие экспериментальной мастерской 
и цехов приступили к их изготов
лению и сборке. Было внесено око
ло двадцати существенных измене
ний и усовершенствований. Наи
более удачный транспортер по
чатков изготовил выпускник Запо
рожского института сельскохозяй
ственного машиностроения Григо
рий Пинчук. Сделан независимый 
привод, снижающий нагрузку на 
другие органы машины, заменены 
скребки, поставлен отражатель
ный козырек и т. д.

Новая машина готова. Она в 
отличие от других окрашена в го
лубой цвет. В кооперации с дру
гими предприятиями комбайно
вый завод выпускает установоч
ную серию КСК-2,6. Новые ком
байны пройдут широкое поле
вое испытание в различных 
МТС и совхозах. К концу года 
будет изготовлено свыше пяти ты
сяч таких комбайнов. Но конст
рукторы и рабочие не удовлетво
ряются этим. На заводе готовятся 
сейчас первые комбайны с дистан
ционным управлением из кабины 
тракториста. Они скоро будут ис
пытываться на полях.

Дор стройучасток № 1 ведет 
строительство восьми силосных 
траншей в колхозах Приволжского 
района. В трех колхозах: «Побе
да», имени Маленкова и «Успех

Траншеи под силос
Сталина» землеройные работы 
уже завершены. Подготовлены ем
кости более чем для 1000 тонн си
лоса.

В большинстве колхозов силос
ные траншеи намечено облице
вать. На это будет израсходовано 
2600 кубометров железобетона и 
500 кубометров бутового камня.
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ПИСЬМА СО СТРОЕК Там, где отсутствует организация 
труда и производства

На производственных совеща
ниях, собраниях не раз отмеча
лась неудовлетворительная рабо
та  строительного управления 
Жапширского рудника. Однако ру
ководители рудника и стройуп
равления до сих пор не приняли 

.реальных мер для ликвида
ции недостатков; попрежнему 
срываются сроки окончания пус
ковых объектов.

Жапширский рудник— одно из 
крупных промышленных ¡пред
приятий города. Шахтеры остро 
ощущают нужду в квартирах и 

. новых культурно-бытовых учреж
дениях. Одной из причин этого 
является то, что строительное 
управление уже на протяжении 
ряда лет не выполняет своих пла
нов.

Жильё и 'культурно-бытовые 
объекты на руднике сдаются в 

.эксплуатацию с большими недо
делками. В квартирах поселка 
шахты № 3, например, система 
теплофикации смонтирована так 
плохо, что зимой в жилых поме
щениях температура была крайне 
низкой, поэтому жильцов ири- 
:шлось переселять в другие поме
щения. Канализация работает не
уд о-в л створи те лыго. Не всегда бы
вает в поселке вода.

Графики работ по строительст- 
•ву жилья, культурно-бытовых 
объектов и сроки сдачи последних 
из месяца в месяц срываются, и 
все это проходит безнаказно для 
виновных. Так, баня в поселке 
шахты № 5/6 по последнему 
нагану должна быть сдана к 
1 мая, клуб шахтеров на 420  
мест— к 1 июня. Положение же 
на этих площадках такое, что они 
далеки от своего завершения.

Сооружение клуба длится уже 
'пятый год. Опрашивается, поче 
му затянулась стройка? Это — 
результат безразличного отноше
ния руководства рудоуправления 
к стройке. Управляющий тов. 

'Жуков и начальник стройуправ
ления тов. Зеленин очень редко 
бывают на стройке клуба. Кон
кретное руководство они подменя
ют общими указаниями, отнюдь 
не способствующими устранению 

-серьезных недостатков. Руково 
дители рудника и стройуправле
ния даже между собою не имеют 
договоренности. Сошлемся на фак
ты. Строительное управление счи
тает, что для окончания строи
тельства клуба ему недостает 

^строительных материалов трид 
*цати двух наименований. Рудоуп

равление же этого не признает.
Ко всему этому следует доба

вить, что в стройуправлении не
благополучно с организацией 

труда. Вот пример это-го.
Одиннадцать часов дня. Печник 

тов. Мараев следует за подводой, 
везущей кирпич, и вспоминает 
недобрым словом руководителей 
стройки. До десяти часов утра он 
со своим подсобным рабочим 
сидел на объекте в ожидании ма
териалов, но так и не дождался, 
и вынужден был сам занять
ся их доставкой. К работе в этот 
день он приступил только в 12 
часов дня.

Опрашиваем десятника тов. 
Петрухину:

—  Почему так плохо организо
ван труд рабочих и не обеспече
ны материалами рабочие места?

Ответ последовал незамедли
тельно:

—  Объектов у нас много, не 
упомнишь кому и что надо.

Комментарии, как говорят, из
лишни. Трудно ожидать от такого 
десятника хорошей организации 
труда рабочих.

Опрашиваем у мастера маляр
ных работ тов. Весилицкого о 
том, как идет отделка внутрен
них помещений клуба.

—  Плохо, —  отвечает тов.-Ве- 
силицкий. —  Нашей бригаде ма
ляров приходится производить 
два— три раза малярные работы 
на одном объекте. Только сдела
ешь, а следом за тобой приходят,

скажем, монтажники и раз
рушают сделанное. Это полу
чается потому, что нарушает
ся очередность работ. Поэто
му мы не уверены в том, что сде
ланное нами сегодня не будет 
разрушено завтра.

На строительных площадках 
рудника выросли опытные кадры 
строителей. Они могут и хотят 
хорошо работать, нужно только 
умело ими руководить.

К недостаткам можно отнести и 
то, что на строительной площад 
ке не распространяется опыт пе
редовых рабочих. Штукатурам 
т.т. Корнееву, Силантьеву, плот
никам т.т. Мартынову, Самохва- 
лову, Березину, столярам т.т. Кры 
лову, Макарову и многим другим 
есть что рассказать молодым 
строителям, передать им свой 
опыт. Но ничего для этого не де
лается. Передовых людей строй 
ки на Канширруднике не только 
не окружают вниманием, но их 
здесь не замечают.

Надо полагать, что партийные 
и советские организации примут, 
наконец, необходимые меры к на
ведению порядка на стройках 
Кашпирского рудника, чтобы пу
сковые объекты скорее вошли 
строй действующих. В частности, 
клуб и баню шахтеры должны 
получить к своему празднику - 
Дню шахтеров. д сЧИСЛЯев, 

заведующий библиотекой 
парткома Кашпирского 

рудоуправления.

Тюменская область. Озера Ханты-Мансийского национального 
округа богаты рыбой. Многие колхозы занимаются рыбным про
мыслом. Хорошо трудится бригада С. Бабкина из колхоза имени 
Ленина Кондинского района. Успешно выполнив задание первого 
квартала, бригада и второй квартал заканчивает с хорошими по
казателями — при плане 20 тонн уже выловлено 36 тонн рыбы.

Ввиду дальности расстояния от перерабатывающего рыбу Са- 
маровского консервного завода, весь улов отправляется туда самоле
том. ^

НА СНИМКЕ: самолет АН-2 прилетел за рыбой.
Фото В. Липовского. (Фотохооника ТАСС).

Учебный год закончился
1500 ВЫПУСКНИКОВ СРЕДНИХ школ

Все эти дни, начиная с 20 чис
ла, ночью на улицах города гре
мит музыка, слышатся веселые пес
ни. Это выпускники средних школ 
празднуют окончание учебного 
года. Во всех школах сейчас про
водятся выпускные вечера, на ко
торых десятиклассники про
щаются со школой, с учителями.

В этом году среднюю школу 
окончило более полутора тысяч че
ловек. Целая армия юношей и 
девушек, молодых, здоровых, 
сильных, вооруженных знаниями, 
вступает в жизнь.

...В актовом зале педагогическо
го института собрались на вы
пускной вечёр учащиеся средней 
школы № 1. В зале много родите
лей и гостей.

Звучит оркестр. У всех взволно
ванные и счастливые лица.

Все занимают места. Директор 
школы тов. Агеев открывает тор
жественную часть вечера. Он по
здравляет учащихся с получением 
среднего образования. Первым ат
тестат зрелости получил Вячеслав 
Туляков, окончивший школу на 
отлично и представленный на зо
лотую медаль. Одновременно с 
аттестатом ему вручается ценный 
подарок от школы.

Затем к столу подходят учащие
ся, получившие отличные и хоро
шие оценки и проявившие себя в 
общественной работе.

После вручения аттестатов вы
ступают педагоги и родители 
поздравлениями и пожеланиями.

В своем выступлении препода
ватель Ковалев А. М. сказал: «Мы 
сегодня тоже волнуемся, так как 
выпускаем в жизнь учащихся, ко
торые получили у нас среднее об

разование. Пусть ваша дорога 6у~ 
дет прямая и ясная, чтобы нам* 
учителям, не пришлось краснеть 
за вас. Не забывайте своих учите
лей и родителей, так же уважайте 
их в дальнейшем, как уважали т  
сих пор».

От имени родителей выступила 
тов. Борок. Она благодарила учи
телей за хорошее обучение я вос
питание детей.

От учащихся выступил ученик 
10 класса «А» Вячеслав Бутиков. 
Он поблагодарил педагогический 
коллектив за все, что он получил 
за 10 лет учебы в школе и заве
рил присутствующих, что поста
рается быть достойным гражда
нином своей великой социалисти
ческой Родины, активным строи
телем коммунизма.

Выпускники преподносят учите
лям огромные букеты цветов.

После торжественной части на
чинаются танцы и концерт худо
жественной самодеятельности. Под 
звуки вальса кружатся юные 
пары.

До рассвета через широко рас
пахнутые окна разносится па го
роду веселая музыка.

Звучит знакомая мелодх* 
«Школьного вальса». В послед
ний раз поют ее вместе юноши к 
девушки...

Сюда мы ребятишками 
С пеналами и книжками 
входили и садились 

по рядам.
Здесь десять классов 

пройдено 
И здесь мы слово Родина 
Впервые прочитали

по слогам.,.

ГОРОДСКОЙ ВЕЧЕР ДЕСЯТИКЛАССНИКОВ
В парке культуры и отдыха 

ихмени Сталина состоялся город
ской вечер выпускников средних 
школ. Вечер открыл сехретарь 
горкома КПСС тов. Бакулнн. Он 
поздравил юношей и девушек с 
успешным окончанием школы и 
пожелал им успеха в выборе жиз
ненного пути.

Выступивший затем секретарь 
горкома комсомола тов. Корчаж- 
кин рассказал о патриотическом 
движении комсомольцев и моло
дежи, по призыву Коммунистиче
ской партии едущих на новост
ройки Востока и Сибири, на ос
воение целинных и залежных зе
мель, и призвал окончивших деся
тилетку следовать их примеру.

Главный инженер строительного 
треста •№ 24 тов. Лапкин, началь
ник Сызранского отделения же
лезной дороги тов. Мокшин и 
рабочий комбайнового завода 
Александр Оркин рассказали соб-

равшейся молодежи о профессиях 
строителей, железнодорожников^ 
машиностроителей, о перспекти
вах развития своих предприятий ш 
пригласили поступать на работу 
на стройки, на железную дорогу* 
на заводы нашего города.

Выпускник школы № 15 Хро
мов заверил от имени собравших
ся, что юноши и девушки, окон
чившие десятые классы, постара
ются стать полезными Родине 
людьми, активными строителями 
коммунистического общества,

— Куда бы мы ни пошли, ке® 
бы ни стали, мы всегда будем 
помнить то, что говорили нам на
ши учителя и воспитатели, чему 
учил нас комсомол: быть честны
ми, смелыми, трудолюбивыми, го
рячо любить свою Родину и верн© 
служить своему народу.

Затем состоялись концерт худо
жественной самодеятельности ж  
гуляние в парке.

Гастроли Куйбышевского театра юного зрителя

„ С в а д е б н о е
п у т е ш е е т ж ш е  66

«Свадебное путешествие»
— жизнеутверждающий, весе
лый водевиль рассказывает о 
простых советских людях—аспи
рантах института океанографии, 
их товарищах, о дружбе и люб
ви.

Аспиранты Костик (арт. Д. К. 
Букин), Андрюша (арт. И. Г. 
Тылин), Марк (арт. Г. Н. Гре
бенкин) решили не жениться и 
посвятить себя исключительно 
научной деятельности. Они счи
тают, что женитьба будет ме
шать их научной работе.

Но случается непредвиденная 
«беда». По мнению Андрюши, 
Костик влюбился в Зою Алек
сандровну, дочку профессора Си
нельникова (арт. А. В. Гребен
кина). Андрей и Марк прини
мают все меры, чтобы «спасти» 
Костика, но скоро и сами... 
влюбляются. Марк полюбил Н а
стеньку (арт. Ю. В. Сидо
рова), студентку института 
океанографии, а Андрей — 

дочь профессора Зою Алек
сандровну. Костик же ока
зывается давно женатым на 
Ольге (арт. М. И. Осипова), 
штурмане корабля, на котором

должна отправиться экспеди
ция. Друзья долго не хотят 
признаться друг другу в своих 
чувствах. Но скоро все выяс
няется.

Профессор решает всех дру
зей и подруг зачислить в состав 
экспедиции, которую один из 
них метко окрестил «Свадеб
ным путешествием». На этом 
спектакль и заканчивается.

Долго не утихают аплоди
сменты. Уходить из зала не хо
чется.

Вся сюжетная линия разве
вается вокруг приключений 
друзей-аспирантов. У них много 
общего. Но каждый из них в 
исполнении артистов предстал 
перед нами со своими, глубоко 
индивидуальными чертами ха
рактера.

Андрюша (арт. И. Г. Тылин) — 
организатор всех «спасительных» 
мероприятий, которые осуще
ствляют друзья, выручая Кости
ка. Он умеет пошутить и по
смеяться, найти выход из само
го, казалось бы, безвыходного 
положения. Остроты и шутки 
так и слетают с его уст. Андрей 
искренне любит своих друзей, и

они ему отвечают такой же ис
кренней любовью. Он дол
го борется с собой и не хочет 
поверить даже сам себе, что 
полюбил девушку. Веришь арти
сту, что, если такой человек 
полюбит, то полюбит крепко и 
навсегда. Вряд ли только Анд
рей мог бы полюбить такую 
девушку, какою изображает 
дочку профессора Зою Алек
сандровну артистка В. Ф. Гре
бенкина. На наш взгляд, Зоя 
Александровна должна быть 
более обаятельной, веселой, на
ходчивой, простой, скромной 
девушкой.

Артист Г. Н. Гребенкин со
здал прекрасный образ верного 
друга Андрея — Марка. Марк 
поддерживает Андрея во всех 
его начинаниях. Несмотря на 
свою кажущуюся солидность и 
строгость, он очень добродушен. 
Главное, что характеризует его 
—это верность друзьям, его го
товность в любой момент по
жертвовать собой ради них. По 
предложению Андрея он фи
ктивно женится на Настеньке 
и терпеливо переносит свою 
участь, «спасая» Костика; он 
соглашается для этой цели 
стать «братом-разбойником». И 
так всегда, лишь бы было хоро
шо друзьям!

Настенька в исполнении ар
тистки Ю. В. Сидоровой вы

зывает симпатию зрителей 
своей непосредственностью, ве
селым нравом. С первого же 
появления ее в общежитии 
жизнь аспирантов значительно 
оживляется. Она принимает 
самое живое участие в де
лах друзей, помогая им «спа
сти» Костика и устроиться в 
оке а н огр а ф и ческу ю экоп е д и ци ю. 
И мы ничуть не удивляемся, 
что Марк полюбил эту, не сов
сем внешне привлекательную, чо 
внутренне красивую студентку.

Аспирант Костя (арт. Д. К- 
Букин) не менее привлекателен, 
чем его друзья. Его не пугают 
никакие трудности, потому 
что он знает, что в беде его ни
когда не оставят друзья. В 
них он верит. И даже когда 
Костик видит некоторую их 
отчужденность, он знает, что 
это явление временное и все 
скоро выясняется. Костик ре
шил, что из-за него не могут 
поехать в экспедицию Марк и 
Андрей, поэтому он приходит 
просить у профессора, чтобы 
вместо него поехали его друзья. 
Так же поступают и его това
рищи. Костя ничего не скрывал 
от друзей. Но вот сказать им о 
том, что он женат, никак че 
решается. Это делает за него 
его жена Ольга (арт. М. И. 
Осипова). Роль Ольги очень 

.маленькая. Штурман корабля 
появляется только в последнем

действии. Но это маленькая 
роль сыграна замечательно. 
Энергичная и бойкая Ольга 
сыграла большую роль в жизни 
друзей. Она помогла Марку 
объясниться в любви Настень
ке, она же устраивает обоих в 
экспедицию профессора Синель
никова.

Оригинальный образ профес
сора Синельникова создал ар
тист старшего поколения ТЮЗ’а 
А. В. Васильев. Профессор че 
только отличный педагог и во
спитатель, но и внимательный, 
отзывчивый отец. Раньше дру
гих он понял, что Андрей и 
его дочь Зоя любят друг друга. 
Прислушиваясь к голосу дочери 
о составе экспедиции, он лично 
хочет убедиться в деловых и 
моральных качествах своих бу
дущ их  спутников.

Успешно справилась со своей 
небольшой ролью жены комен
данта общежития Александры 
Федоровны и артистка Л. И. 
Иванова.

Выразительны декорации за
служенного деятеля искусств 
лауреата Сталинской премии 
художника Ю. Н. Бабичева.

Постановку спектакля осу
ществил заслуженный артист 
Кабардинской АССР Н. Г. Гне-
дич.

А. Чумак,
студент пединститута.
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М. Ланской, Б. Реет.

3.
Филиппов успел поспать целых 

пять часов и явился свежим и ру
мяным, как всегда. Он один умел 
весело докладывать даже о неуда
чах.

— Сгинула! Исчезла, утопая в 
сияньи голубого дня.

— В стихах будешь доклады
вать Зубову, — оборвал его Соко
лов, — а нам ¡расскажи ¡прозой.

— Могу и прозой. Зовут ее Мар
го. Полная блондинка, среднего 
роста, у левого уха родинка. Тан
цует. Живет где-то на Выборгской. 
Была приятельницей дочки вахте
ра — Наташи. Заходила к ним. 
Была и в тот день, когда принес
ли повестку с вызовом Кулькова в 
управление. Уговаривала Наташу 
красть на фабрике одеколон. Есть 
у нее знакомый — парикмахер. 
Имя неизвестно. Есть и другой 
друг, партнер по танцам. — Фи
липпов обернулся к Сурину. — 
Как приятеля Кастальского зовут?

— Жорж.
— И друг этой Марго тоже 

Жорж, Приметы сходятся. Пола
гаю, что это один и тот же фрукт.

Все помолчали, словно взвеши
вая ценность этого открытия. Со
колов потер от удовольствия руки 
и тепло взглянул на своих сорат
ников.

— Вот когда сошлось, братцы! 
Вся троица налицо — двое муж
чин и одна женщина. Все, как на 
картине. Найти Марго, и вся 
шайка в руках.

— А Жорж? — спросил Филип
пов.

— Работает в парикмахерской 
на Невском. Сегодня будет стричь 
и брить в вечернюю смену.

— Значит, он и есть партнер по 
танцам. Это для него Марго оде
колон доставала...

— Для него, — согласился Со
колов. — Давайте восстановим 
ход событий. Глеб побывал у Ка
стальской. Это стало известно 
Жоржу, и он дрогнул. Посовето
вался с Марго. Она вспомнила по
вестку, которую видела у отца 
Наташи, и подумала, что Кульков 
под подозрением. Решила пойти 
я  а рискованный вариант телефон
ного доноса. В повестке было ука
зано: «явиться к Соколову». В 
бюро пропусков Марго узнала мой 
телефон и позвонила, чтобы на
править нас на ложный след и 
увести подальше от квартиры Ка
стальского. Для пущей убедитель
ности она подбрасывает Наташе 
похищенные чулки. После этого ей 
уже опасно оставаться вблизи 
семьи Кульковых, и она, конечно, 
исчезнет. На Выборгской стороне 
ты ее, Юрий, не ищи. Вероятней 
всего, она переехала в другой 
район города, к кому-нибудь из 
своих друзей.

Соколов взял чистый Лист бума
ги и встряхнул свое вечное перо.

— Такова ситуация. Теперь 
нужно точно разработать план 
заключительных операций.

Нелегкое дело найти и схватить 
преступника. Но еще труднее бы
вает уличить его, доказать его 
вину. Никакой прокурор не дал 
бы санкции на арест и ника
кой судья не взялся бы 
судить Владислава Касталь
ского и его приятелей на основа
нии тех улик, которыми распола
гала оперативная группа. По су
ществу, пока никаких улик не бы-

Í Продолжение. Начало в №№ 105, 
106, 108, 110, 111, 113, 115,

116, 118, 120, 121, 125, 126).

ло. Опоздание Кастальского — 
это еще не преступление. Звонок 
некоей женщины? Доказать, что 
звонила именно Марго просто не
возможно. Подкинутые чулки? 
Кто возьмется доказывать, что 
они похищены в доме на Мойке и 
подброшены участниками убийст
ва?

У разведчиков милиции была 
только твердая убежденность в 
виновности этой группы. Но на 
весах правосудия -для эмоций и 
логических построений отведено 
очень мало места. Нужны факты, 
нужны убедительные, неопровер
жимые улики. На поиске таких 
улик сосредоточилась теперь вся 
энергия оперативных работников.

Глава десятая
1.

До войны Виктор Леонидович 
Соколов был безусым юношей. 
Бриться он начал на фронте. В ме
шочек полученного им фронтового 
подарка чьи-то заботливые руки 
уложили простенький станочек 
безопасной бритвы. Солдатская 
бритва продолжала служить ему 
и после войны. ¡Каждое утро Со
колов привычно намыливал щеки 
и в три минуты сбривал чуть вы
росшую за сутки бороду.

В этот день он, впервые изме
нив своей долголетней привычке, 
повременил с бритьем до вечера 
и пришел в парикмахерскую на 
Невском проспекте.

Ждать пришлось долго. Соко
лов уже дважды пропустил оче
редь. Он ждал «своего» мастера. 
Наконец освободилось третье кре
сло справа, и Соколов вошел в 
ярко освещенный зал. Длинноно
гий парикмахер в белом халате 
окинул его оценивающим взгля
дом и, чуть наклонившись, полу
утвердительно спросил:

— Будем бриться?
— И стричься, — добавил Со

колов.
Так вот он, Жорж! Теперь Со

колов имел возможность сколько 
угодно всматриваться в его лицо. 
Никаких подозрений не мог вы
звать у Жоржа такой интерес к 
его личности.. Что еще остается 
делать человеку, облаченному в 
простыню и сидящему у зеркала, 
как не разглядывать своего ма
стера.

Жирное, самодовольное лицо. 
Наглость и трусость в маленьких 
сдвинутых к носу глазах. Нето
ропливые движения м ягких, наду
шенных рук. Эти руки видела ста
рушка в доме на Мойке. Какое 
орудие убийства держали они 
тогда?..

Ни один мускул не дрожит на 
лице Соколова. Обычный клиент 
у обычного мастера...

Ж орж начал обрабатывать за
тылок клиента и наклонил его 
голову. Теперь Соколов видел 
только выстроившиеся на мра
морной доске пузырьки с одеко
лоном и вежеталем. Прямо перед 
его глазами чернела надпись на 
флаконе- «Цена освежения: Идеал 
на лицо — 1 р. Идеал на голову

— 2 р.». Было в этой надписи 
что-то от самого Жоржа, от его 
усиков и наглых глаз.

— Голову помоем?
— Обязательно.
Жорж стал заметно вниматель

ней. Он, видимо, не ожидал ниче
го путного от клиента в гимна
стерке с потертыми рукавами. Не
ожиданно появилась надежда за
работать на дополнительных опе
рациях. Клиент денег не жалел,

— Будете, извиняюсь, приез
жие?

— Ленинградец.
— Не горячо?
Ж орж щедро полил редкие во

лосы Соколова теплой водой и 
развлекал клиента старыми анек
дотами.

— В промкомбинате, извиняюсь, 
работаете?

Соколов утвердительно мотнул 
головой. Пальцы Ж оржа стали 
еще мягче. Они ласкали щеки и 
подбородок Соколова, разглажи
вали воображаемые морщины. 
Они порхали, размахивая кры
лышками белейших салфеток. 
Чуть поджатые и оттопыренные 
мизинцы выражали беспредельное 
уважение к клиенту.

— Головку будем сушить?
— Пожалуй.
Поднимаясь с кресла, Соколов 

поощрительно сказал:
— Хорошо работаете.
Жорж ¡по-холуйски поклонился 

и доверительно сообщил:
— Кто хоть раз у меня побы

вает, к другому не пойдет. Будьте 
здоровы. Заходите.

— Обязательно.

Соколов стал постоянным кли
ентом. Он приходил обычно по 
вечерам, перед закрытием, парик
махерской, и Жорж встречал его, 
как старого знакомого:

— Прошу, Виктор Леонидович.
Не задавая лишних вопросов, 

он по заведенному порядку под
стригал, брил, «освежал» и сооб
щал вчерашние новости.

Только кассирша парикмахер
ской с неприязнью встречала но
вого клиента. Она знала его 
скверную манеру подолгу копать
ся в карманах, расплачиваться 
чуть ли не пятаками и по не
скольку раз пересчитывать сдачу. 
Расплатившись, он еще долго за
куривал и одевался так медленно, 
как будто у него болели все ко
сти.

Каждый вечер в парикмахер
скую к Жоржу приходили его 
друзья. Здесь в вестибюле они 
встречались, болтали, называли 
друг друга по имени, обменива
лись- телефонами. Пересчитывая 
медяки у окошечка кассы, Соколов 
вслушивался в каждое слово, за
поминал лица, записывал клички 
и телефоны. Он высматривал 
блондинку с родинкой у левого 
уха. Но Марго не появлялась. Он 
ждал упоминания о Кастальском 
и дождался.

(Продолжение следует).

Недавно Советское Правительство предприняло новое крупное 
сокращение вооруженных сил и вооружений. Численность воору
женных сил СССР сокращается на 1.200 тысяч человек. Расформи
ровываются 63 дивизии и отдельные бригады, в том числе находя
щиеся на территории Германской Демократической Республики 
3 авиационные дивизии и другие части.

Из Бранденбурга в Советский Союз недавно отправились пер
вые эшелоны с демобилизованными военнослужащими из числа 
расформированных авиационных дивизий на территории Германии.

НА СНИМКЕ: демобилизованные воины из Германии перед от
правкой на Родину.

Фото В Темина. (Фотохроника ТАСС).

Возвращение президента И. Броз Тито 
в Югославию

БЕЛГРАД, 27 июня. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Танюг, 
президент ФНРЮ Иосип Броз 
Тито с супругой и члены югослав
ской правительственной делегации 
сегодня в первой половине дня 
прибыли в югославский погранич
ный город Кикинда.

В Кикинде состоялся массовый 
митинг. Президент Тито передал 
народам Югославии сердечные 
приветствия от народов Советско
го Союза и Румынии. Тито зая
вил, что во время его пребыва
ния в Советском Союзе—в горо
дах и селах , среди рабочих, кол
хозников и других жителей Со
ветского Союза—он видел, какие 
исключительно теплые чувства 
питают народы Советского Союза 
к народам Югославии. Президент 
Тито указал, что в Советском 
Союзе югославская делегация 
видела огромный творческий 
подъем, новых людей, понимаю
щих свою роль в социалистиче
ском обществе и готовых вместе 
со всеми прогрессивными людьми

вести борьбу за мир между на 
родами, за мирное развитие.

Может быть, сказал Тито, ни
где, помимо Югославии, нам не 
приходилось наблюдать такое' 
сильное стремление к сохранению 
мира, какое мы видели в Совет
ском Союзе, а позднее в Румы
нии. Это—огромная сила. Совет
ский Союз не только добился ог
ромного технического прогресса., 
но добился успехов и в отноше
нии монолитности советского обще
ства. Мы видели, что советский 
люди сейчас с исключительным 
удовлетворением и одобрением 
следят за политикой, которую- 
проводит руководство Советского' 
Союза. Мы видели, что сейчас 
советские люди ближе и лучше^ 
чувствуют свое руководство, чт& 
для нас было очень дорого. Мы 
убедились, что в лице советского* 
народа мы действительно имеем 
в настоящее время сознательную* 
и огромную силу, желающую ид
ти вместе с нами к счастливому 
и лучшему будущему.

Новости науки и т ехники

„Резиновая“ линза
Так называют новый немецкий 

специальный объектив с перемен
ным фокусным расстоянием. Как 
известно, некоторые фотоаппара
ты имеют несколько объективов с 
различными фокусными расстоя
ниями. Переходя, например, со 
спортивной съемки на съемку 
портретов и пейзажей, приходит
ся один объектив заменять дру
гим. Это затрудняет работу фото
репортеров и кинооператоров. 
Объектив марки «Пентовар» 
устраняет это неудобство, он 
имеет изменяющееся фокусное 
расстояние. Изготовляет этот ше
девр точной техники завод в Дрез
дене.

Новый объектив имеет 4 разных

фокусных расстояния, то есть за
меняет 4 разных типа объектива»
— от широкоугольного до теле
объектива. А в диапазоне от 
30 мм. до 120 мм. фокусное рас
стояние можно изменять непре
рывно. Это дает возможность ки
ноработникам производить совер
шенно новые, невозможные р а пес
ком биниров а иные съемки. Кон
струкция объектива «Пентовар»- 
является совершенно новой, опти
ческая система основана на сверх
точном изготовлении стекол и ме
таллических деталей.

(«Техника молодежи»)

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН

ГОСДРАМТЕАТР 
Гастроли Куйбышевского театра 

юного зрителя 
29 июня Морето

«ЖИВОЙ ПОРТРЕТ»
Начало в 8 часов.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественный»

Новый художественный фильм 
«ПЁРВЫЕ РАДОСТИ» 

«Звезда»
Днем

«СЛУЧАЙ В ТАЙГЕ» 
Вечером
«ПОЛИЦЕЙСКИЕ И ВОРЫ» 

«Родина»
«СВЕТ ЛЮБВИ»

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА
- НА ГОРОДСКУЮ ГАЗЕТУ —

291СрЭ,СШХ>1Ш О ж ст& брх» “  
НА ИЮЛЬ И ДО КОНЦА 1 9 5 6  ГОДА

ПОДПИСНАЯ ЦЕНА: на 1 месяц — 3 руб. 25 кон.
на 3 месяца — 9 руб. 75 коп. 
на 6 месяцев — 19 руб. 50 коп.

ПОДПИСКА ПРИНИМАЕТСЯ городским отделением «Сою&печа 
ти», почтовыми отделениями связи, а также на< подписных пунктах 
предприятий, организаций, учебных заведений, учреждений и общест
венными распространителями.

Автоколонне № 64
требуются шоферы 1 и 2 клас
са для ¡работы на автобусах. 
Работа сдельная. Обращаться

Техническому училищу № 11
требуется столяр, 

по адресу: г. Сызрань, Фрунзе, 19.

Сызранскому гидротурбин
ному заводу на постоянную 
работу требуются:

инженер-строитель, слесари- 
сборщики, слесари-сантехники» 
сверловщики, расточники, сле
сари-электрики, кровельщики, 
маляры-штукатуры, плотники, ] 
каменщики, бетонщики, пом. 
машинистов кранов, грузчики, 
стропальщики, разнорабочие 
(мужчины и женщины). -

Обращаться в отдел кадров 
завода.

(3- 2).

Корнилкж Степан Иванович, про
живающий в Сызрани, улица Пет
ровского, 24 «в», возбуждает дело 
о расторжении брака с Корнилюк 
Лидией Федоровной, проживающей* 
в Сызрани, улица К. Либкнехта, 
13.

Дело подлежит рассмотрению» 
в народном суде 2-го участка Цент
рального района Сызрани.
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